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今年58岁的梁慧丽，已在上海市普陀
区桃浦镇莲花公寓居民区当了 14 年的党
总支书记。她怀着一颗火热的心，事事操
心，处处留意，竭力为社区居民服务。

莲花公寓位于上海普陀、宝山、嘉
定 三 区 交 界 处 ，曾 经 是 老 式 动 迁 居 民
区 ，刚 建 成 时 居 民 一 度 用 不 上 管 道 煤
气、自来水，没有有线电视，周边公交站
点和商业网点都没有。临危受命，梁慧
丽带着居委会干部“披荆斩棘”，改善了
小区环境，也为小区获得“全国和谐示
范 小 区 ”的 荣 誉 。 不 少 打 算 搬 家 的 居
民 ，因 舍 不 得 这 里 的 脉 脉 温 情 留 了
下来。

《经济日报》记者在小区里采访时，听
到了一段关于居民老朱的故事。

老朱叫朱扣章。8 年前，老朱因为家
庭变故离家出走。在外期间，他母亲过
世，后来才知道是梁慧丽一手料理了他母
亲的后事。2013 年，老朱回到莲花公寓，
梁慧丽介绍他去了物业部门工作。去年
10 月，他突然昏厥，送医院后被诊断出有
心脏主动脉夹层血管瘤。老朱交不出手
术费，“迷迷糊糊回到家，下意识地打电话
给梁书记。”朱扣章说，他拨通电话是出于
求生本能，并没有把握。

梁慧丽和居委会干部连夜把老朱送
到医院，帮忙垫付了医药费，安排了手
术。如今，老朱已恢复出院，在梁慧丽安
排下成为莲花公寓的一名保安。梁慧丽
帮他料理清楚了小区房子的产权，垫钱买
了冰箱、洗衣机、微波炉，给他安家。有
家、有工作、有社保的老朱觉得，自己不仅
重获生命，还有了生活的动力。他把梁慧
丽叫做“我的阿姐”。

老朱的故事只是梁慧丽温情待人的
一个缩影。梁慧丽在居委会二楼辟出一
间不到两平方米的空间作厨房，每年春节
她亲自下厨，招呼社区里的孤老一起吃年
夜饭。农历正月初一一早，她还和居委会
干部推着整车年货，挨个给孤老和困难家
庭拜年。

“做居民工作，不管有多大本事，‘用
情’是第一条。”为了有更多的时间为居民
服务，梁慧丽把家也安在莲花公寓。

在梁慧丽和居委会干部的努力下，涉
及小区公共利益的难题一个个得以解决：
原先配套的居委会面积狭小，来办事的居
民一多，坐都没处坐。她促成开发商出售
原先居委会用房，用所得资金再追加一部
分投资，新建了一幢总面积 300 平方米的
二层小楼。居民看病路太远，梁慧丽想出

压缩办公用房的办法，腾出近 150 平方米
面积建社区卫生服务站。小区挨着真北
市场，居民常常遭受市场运输车辆的打
扰，她协调市场管理方为小区增高围墙、
设隔离带⋯⋯

这些年获得的各种奖状，都被梁慧丽
藏进了办公室柜子。老百姓要送锦旗，被
她挡回去：“钱你们留着买吃的。”梁慧丽
说：“只要居民夸我一句‘小梁蛮好的’，就
足够了。”

做居民工作，“用情”是第一条
——记上海市普陀区莲花公寓居民区党总支书记梁慧丽（上）
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梁慧丽，一位扎根基层、心系群众

的“小巷总理”，接触最多的是邻里之

间的鸡毛蒜皮，做得最多的是微不足道

的“举手之劳”，但正是她日复一日

“做好居民身边的小事”，得到了社区居

民的拥护和认可，为新时期基层干部做

好群众工作提供了生动教材。

梁慧丽把社区当作自己的家，把居

民当做自己的亲人，串百家门，知百家

情，解百家难，暖百家心，坚持为群众

办实事、解难事、做好事，团结带领居

委会一班人，将小区逐步建设成为阳

光、爱心、和谐家园。学习和弘扬梁慧

丽的先进事迹和崇高精神，对于深入开

展党的群众路线教育实践活动，夯实党

的执政基础和群众基础，具有重要意

义。

基层建设是社会治理的基础。做好

基层工作，既要有韧劲，也要用巧劲；

既要有热心和干劲，也要有知识与智

慧。基层干部队伍强了，基层组织建设

好了，为群众服务的“最后一公里”问

题也就迎刃而解，群众就能更舒心，就

会增进对党和政府的感情。新时期，我

们需要更多梁慧丽式的基层好干部，热

心办实事，真心换民心，全心全意为人

民服务，以实际行动提高群众工作能

力、密切党群干群关系。

用 真 心 换 民 心
本报评论员
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新 华 社 香 港 9 月 2 日 电
（记者牛琪 苏晓） 全国人

大常委会 8 月 31 日就香港特
区行政长官普选问题和 2016
年立法会产生办法作出决定
后，香港社会多位知名人士表
态支持决定内容，希望香港可
顺利实现 2017 年一人一票选
出行政长官的愿望。

香港长实集团主席李嘉诚
表示，香港在政制发展方面一
定要往前走，不要原地踏步。
他说，政制发展是巩固香港法
治关键的一步，此时此刻，我
们表述不同诉求也是文明社会
正常的现象，但大家一定要往
前走。

香港广东社团总会举行座
谈会发表声明，支持全国人大
常委会决定。全国政协常委、
该会主席陈永棋说，中央高瞻
远瞩，在香港政改处于关键的
时刻，果断作出英明决策，坚守
了普选的底线，这些底线关乎
国家安全和香港繁荣稳定，也
关乎香港广大市民的福祉。

陈永棋表示 ， 未 来 将 作
更多努力积极发声，让更多
市 民 知 悉 香 港 真 正 的 定 位 ，
以及如何才有益香港未来的
发展。他同时呼吁全体立法
会议员以社会整体利益为依
归，共同推动落实普选特区行政长官，实现香港民主
发展的历史性跨越。

陈永棋还强调，香港少数激进反对派一意孤行，鼓吹
发动违法的“占领中环”，这违背了香港的主流民意，将破
坏香港社会稳定和经济繁荣。

全国政协常委、香港侨界社团联会会长余国春表示，
全国人大常委会决定符合香港大多数人的利益和意愿，
符合香港主流民意，是一项重大的法律决定，也是重大的
政治决断，有利于让香港政制发展讨论重回基本法和全
国人大常委会有关决定的道路。

他强调，落实普选必须贯彻“一国两制”方针，并顾及
国家主权安全，希望各界能够寻求共识，依法实现 2017
年普选特区行政长官。而违法和激进行为导致政改受
阻，首当其冲损害的是香港和香港市民。

香港经济民生联盟副主席林健锋表示，经民联认同
全国人大常委会的决定，认为决定符合国家安全、国家主
权和整体的发展，体现了香港在“一国两制”下循序渐进
和公民参与的原则。

全国人大常委会香港基本法委员会副主任梁爱诗认
为，全国人大常委会的决定合理且不保守，框架清晰，有
助凝聚共识。她强调，全国人大常委会的决定是一个严
肃的决定，目前只能在框架下商讨出一个市民大众都可
以接受的方案，而不是采取对抗的态度。

香港民建联主席谭耀宗则坦言，香港反对派近日的
对抗行动和情绪发泄无助于推动 2017 年特区行政长官
普选，希望他们可以回复理性务实的态度，才可以符合市
民的期望，令普选落实。

香港多位知名人士表示支持政制向前发展

新华社香港 9 月 2 日电 （记者牛琪） 香港工会联
合会发表声明，对全国人大常委会严格按照基本法和根
据香港的实际情况，循序渐进、实事求是，广纳香港各界
意见而作出有关香港政改的决定表示欢迎。工联会表
示，全国人大常委会的决定为香港政制发展制订了明确
方向，令香港政制得以稳健发展。

工联会近日召开理事会扩大会议，坚决支持全国人
大常委会于 8 月 31 日表决通过的关于香港特别行政区
行政长官普选问题和 2016年立法会产生办法的决定，并
一致通过相关决议。

决议促请香港特区政府尽快按照全国人大常委会
的决定，制定具体普选方案，启动第二轮政改方案咨
询工作。

决议同时强烈要求香港特区立法会议员顺应民意，
以务实态度，投票支持有关香港特区行政长官普选方案，
令香港民主制度发展能迈出重要的一步。

工联会表示，全国人大常委会决定是香港政制发展
的重要里程碑，让香港人历史性地首次有机会以一人一
票普选行政长官，并为 2020年立法会选举奠下基础。

工联会希望，社会各界能够把握这次机会，同心协
力、凝聚共识，为落实 2017年普选行政长官而努力。

香港工会联合会发表声明表示

全 国 人 大 常 委 会 决 定
令香港政制得以稳健发展

本报乌鲁木齐 9 月 2 日电 记者薛

志伟报道：作为第四届中国—亚欧博览
会的一项重要活动，由交通运输部与新
疆维吾尔自治区人民政府共同举办的

“丝绸之路经济带交通运输峰会”今天
举行，峰会主题为“丝绸之路、互联互
通、合作共赢”。中国交通运输部部长
杨传堂在会上表示，将努力打造互联互
通、安全畅通的综合交通运输网络。

杨传堂表示，近年来，中国政府坚
持规划引导，加快制定与周边国家交通
互联互通的规划，在双边、多边合作框
架下，推动建立与中亚、南亚、东盟、

东北亚等国家和地区间的运输通道，加
强交通基础设施的衔接互联。同时，中
国政府推进项目建设，加大资金投入，
加快亚洲公路网、泛亚铁路网境内段、
重要出境路网项目建设进度。

杨传堂表示，加快丝绸之路经济带
建设，是一项造福沿线各国人民的大
事 ， 也 是 一 项 复 杂 的 系 统 工 程 。 他
倡议：

第一，加快推进国际运输通道建
设。重点加快跨境铁路、公路的规划建
设，力争更多项目开工建设，尽快形成
铁路、公路相互支撑的陆路运输通道格

局，畅通横贯东西的欧亚大陆桥通道及
其辐射网络。加快机场建设，丰富和完
善直航航线，拓展现代航空服务网络。

第二，加快构建综合交通运输网
络。沿线各国围绕构建综合交通运输
网络，加快综合运输枢纽建设，发挥
枢纽节点的辐射带动作用，强化不同
运输方式的衔接，协力推进交通运输
服务网络化，服务沿线国家经济发展
和人员往来。

第三，积极推动物流领域的国际合
作。依托重要交通枢纽和产业集聚区，
加快物流园区规划建设。开展欧亚大陆

桥国际集装箱多式联运，优化通关环
境，提高国际物流组织化、一体化水
平。推动跨国物流信息互联共享，开展
与沿线国家在物流信息化技术标准、动
态数据交换、信息安全等方面的务实
合作。

第四，继续扩大交通运输领域开放
合作。利用上海合作组织、中亚区域、
中国—中东欧等国际合作机制，扩大交
通运输开放，拓宽在交通基础设施建
设、运输安全与管理、城市交通、现代
物流等领域的国际合作。

杨传堂的倡议得到了与会的哈萨克
斯坦、拉脱维亚、巴基斯坦、乌兹别克
斯坦、国际道路运输联盟等国家和组织
代表的积极响应。他们纷纷表示，今后
将共同致力于拓展交通运输领域的合作
与交流，加快推进交通运输大通道、重
要节点的建设，让千年丝路重塑辉煌，
造福沿线各国人民。

交通运输部在丝绸之路经济带交通运输峰会上倡议——

合作共建互联互通综合交通网

新华社北京 9 月 2 日电 （记者赵琬

微 卢国强） “我们承诺严格依法选用
演艺人员。不录用、不组织涉毒演艺人
员参加演艺活动，净化演艺界队伍，弘扬
主旋律，释放正能量。”北京市演出有限
责任公司负责人张海君近日表示。

作为公众人物，演艺明星的社会影
响力不可小觑，其行为更应该符合社会
主流价值。然而，近期娱乐圈明星吸毒
事件频发，一些知名艺人不顾及自身形
象的违法行为，引发极为负面的社会反
应，受到公众强烈批评。

不久前，北京市演出行业协会与北
京 42 家经纪机构和表演团体签订了《北
京市演艺界禁毒承诺书》，承诺不录用、
不组织涉毒艺人参加演艺活动，还同时
发布了《演艺界禁毒倡议书》。

“净化演艺界队伍，弘扬主旋律，释

放正能量。”北京市演出行业协会秘书长
杨红斌说，作为行业自律组织，北京市演
出行业协会和各大演出公司签订了《北
京市演艺界禁毒承诺书》，承诺不录用、
不组织涉毒艺人参加演艺活动，净化演
艺界队伍。

杨红斌介绍，《承诺书》内容是根据
《中华人民共和国禁毒法》、国务院《营业
性演出管理条例》《娱乐场所管理条例》
等有关要求推出的。不仅包括不组织涉
毒演艺人员参加演艺活动，还包括要开
展经常性法律法规宣传教育活动，不断
提高法律意识并举办积极、健康、向上的
演艺活动，为青少年的健康成长发挥正
确引导作用。

“文艺界中涉黄、涉毒的人是少数，
但身为社会公众人物，这样的行为与你
应该带给社会的正面影响的要求不相

符。”北京市曲艺家协会副主席笑林说，
文艺界应该给自己“洗洗澡”的一次机
会，好好梳理梳理自己的做法。

“践行价值观，培育好风尚不是说
教，文艺工作者一方面要加强自律，提高
道德水平。另一方面要在文艺作品上弘
扬真善美、批评假丑恶，体现出正确的价
值观，引领社会正气。”知名编剧、北京作
家协会副主席赵大年说。

北京市文联党组书记陈启刚表示，
近来，我们注意到文艺界一些知法不守
法的现象，中国文联、中国作协等日前发
表了《文艺工作者践行社会主义核心价
值观倡议书》，在首都文艺界引起强烈反
响。目前，北京正在开展百场文艺宣讲
活动，帮助文艺工作者提升思想觉悟，自
觉培育良好社会风尚，让践行社会主义
核心价值观的倡议落到实处。

北京演艺界签订承诺书——

净化演艺队伍 培育良好风尚
据 新 华 社 北 京 9 月 2 日 电 （记

者隋笑飞） 国家版权局 2 日通报“剑网
2014”专项行动第二批 10 起网络侵权
盗版案件查办情况，并号召权利人及权
利人组织、社会公众继续积极参与投诉
举报。

国家版权局通报的 10 起案件分别
为：江苏“金火影视网”涉嫌侵犯影视作
品著作权案。江苏“放放电影网”涉嫌侵
犯影视作品著作权案。江苏“高清影视
下载网”侵犯著作权案。山东康某等涉
嫌侵犯“热血传奇”网络游戏著作权案。
江苏王某等涉嫌侵犯“奇迹”网络游戏著
作权案。北京邱某某等涉嫌侵犯“魔兽
世界”网络游戏著作权案。安徽胡某某
等制售盗版图书案。湖南曾某某等涉嫌
制售盗版图书案。山东刘某某等涉嫌制
售盗版音像制品案。重庆“锐读书城”网
涉嫌侵犯文字作品著作权案。

“剑网2014”专项行动第二批
网 络 侵 权 盗 版 案 件 公 布

新华社北京 9 月 2 日电 （记者崔文毅 朱佳妮）

外交部发言人秦刚 2 日表示，香港是中华人民共和国
的一个特别行政区，有关香港政改事务属于香港特区的
内部事务，是中国的内政，不容任何外部势力干预。

在当日例行记者上，有记者问，有报道称，全国人大
外事委员会曾致函英国议会下院外委会，要求其不要讨
论并干预香港政制改革。中国驻英国大使也曾向英方发
出类似信息。你能否予以确认？中方对英国一些议员有
关香港政改的言论作何评论？

秦刚说，中国全国人大外委会写信给英国议会下院
外委会，主要背景是前不久英国议会下院外委会就《中英
联合声明》实施情况进行质询。中国驻英国大使就此向
英方表明立场，同样也是在履行他作为中华人民共和国
派出的使节所肩负的职责。

“中方和英方进行沟通，表明我们的严正立场，这是
完全正当的，也是合情合理的。”秦刚说。

本报乌鲁木齐 9 月 2 日电 记者周剑

报道：第四届中国—亚欧博览会今天举行
重点项目签约仪式，共签订重点合作项目
203 个，签约总金额达 2006.08 亿元。本
次签约呈现出民间投资项目多、科技创新
项目多、劳动密集型项目多的特点。

本届亚欧博览会签订的 203 个重点合
作项目，主要涉及电力、化工、纺织服装、商
贸物流、房地产等13个投资领域。

数据显示，本次签约项目中，第一产业
项目 11个，签约金额 37.60亿元，占签约总
金额的 1.87%；第二产业项目 125 个，签约
金额 1435.50亿元，占签约金额的 71.56%；
第三产业项目 67 个，签约金额 532.98 亿
元，占签约总金额的26.57%。

据介绍，本次签约的民间投资力度明
显加强。民营企业与新疆签约投资项目
167个，占签约项目总数的 82.27%，签约金
额 1044.78亿元，占签约总额的 52.08%。

战略性新兴产业签约金额占据工业项
目的半壁江山。本次签约战略性新兴产业
项目 33 个，签约金额 724.89 亿元，占工业
项目签约总金额的 50.5%，主要涉及新能
源、新材料、先进装备制造等领域。

此外，新疆共签约 22 个纺织服装类项
目，签约金额 289.32 亿，占工业项目签约
总金额的 20.15%，比重较上届提高 16.22
个百分点。纺织服装类项目签约金额仅次
于电力和化工这两个行业，成为一大亮
点。据介绍，发展劳动密集型产业，对于缓
解当地就业压力，改善社会民生、维护社会
稳定具有重大意义。

中国—亚欧博览会签约额超 2000 亿元
呈现民间投资项目多、科技创新项目多、劳动密集型项目多的特点

外交部发言人表示

香 港 政 改 属 中 国 内 政
不容任何外部势力干预

右图 9 月 2 日，本届亚欧博览会在高

新技术及服务贸易展区集中展出了高铁

列车、LNG 牵引车等一批自主创新科技

成果。

本报记者 周 剑摄


